

保護者からの意見

番号	意見	改善策
1	先生方も設備も凄く良いなど感じてます。先生方には息子のお話をよく聞いてもらい、情報交換しながら息子のサポートをしてもらってるおかげで、息子も楽しい学校生活を送れています。親の私も安心して学校に通わせる事ができるのを毎日感謝しています。	今後もこのような取り組みを進めていきたいと思っています。ありがとうございます。
2	日々の活動・見守りありがとうございます！うちの子は、言葉でのコミュニケーションが難しく、毎日の様子を聞くことができません。なので先生からの連絡帳での報告がすごく助かっています！何よりも、学校へ行くのを楽しんでいる様子が一番です。参観での友だちや先生とのやり取りも楽しんでいるのがよく分かりました。感謝でいっぱいです！これからもよろしくお願いします。	今後もこのような取り組みを進めていきたいと思っています。ありがとうございます。
3	スクールバスの中が見えないので、マジックミラーをもう少し薄くしてほしい。（安全面で不安）	スクールバスについては、車内の室温上昇や熱中症を防ぐため、現在の窓を採用しています。バスの運行に関して安全面での不安等がありましたら、バス部又は管理者までご連絡ください。今後ともご理解とご協力をお願いします。
4	自立活動を促すPT OT STなどは、早めから外部の機関や専門家などと連携して授業に活かしてほしい。また、それについて保護者との情報共有やフィードバックがもっとあると良いと思う。今は少し分かりづらい。	自立活動の充実に向けてPT・OT・STとの連携は必要なことだと考えています。新型感染症対策で実施できずにいた訓練見学も12月より可能になりました。訓練見学を通して保護者、専門家と禁忌事項も含め情報共有していきたいと思っています。自立活動での実施に当たっては、リハビリ等は専門家による医学的なアプローチであることに留意し、教育として行っていける部分を大事にできればと考えています。
5	回答が「良い」か「不十分」しかなく、「わからない」もほしい。わからないのに良いとも不十分とも言えません。「わからない」と回答された質問内容について保護者に認知させるべく改めて考えたいのではと思う。	各質問項目についての参考資料として現状、課題と成果についてお伝えできるようにしたいと思います。なお、わからない（不明）等の評価項目の追加については検討します。
6	教職員の児童に対する対応が、その児童にあう対応だったり、指導が、適切ではなく、間違えた指導をしているように、見受けられる事が、多々あり、不安でしかないです。	子供たちへの指導に関してご心配をおかけして大変申し訳ありません。具体的にどのような場面、指導の仕方であるか、部主事、支援部又は管理者へご相談ください。
7	街中に建設された立地の為、外に出て運動する機会が余りないのは理解できますが、以前の学校では授業前に外にでて軽く運動してから切り替えすることが出来ていた為、そのような時間があると良いなと思いました。	ご意見ありがとうございます。高等部の教育課程上、毎朝運動の時間を設定することが難しい状況です。授業前の限られた時間の中で他に切り替えをする方法を生徒の状況に合わせ、検討していきたいと思っています。
8	児童生徒の安全確保の面でスクールバスに乗車する職員を2人にした方が良いと思います。事故等あって避難する場合や、降車後の置き去り防止のチェックも2人以上で行った方が良いと思います。	バス内での安全確保や緊急時の対応については関係職員での情報共有や運転士との連携により取り組んでおります。また、置き去り防止については降車後3回のチェックを行い、置き去りの防止に努めております。引き続き、バスの安全運行に取り組んでいきますが、気づいたところがありましたらご連絡ください。

9	<p>①登下校の際に一方通行と設定されているが、一方通行が開校当初から未だに守られていない。(ぶつかりそうな危険な場面がいっぱいある)登校時、以前通っていた学校のような先生方による車両や生徒の誘導などが那覇みらいでは全く無い。毎朝の登校時、遅刻しそうなせいか、校内を徐行などせずに、すごいスピードで車で通行している先生が多すぎる。(前に一度、ぶつかりそうになった)</p> <p>②登校時に先生方が玄関の外に出てこないため、生徒や保護者とのコミュニケーションもなく、挨拶もなされない。先生方が表に出てこないことで、誰でも簡単に校内に入ることができ、安全性を疑う。(不法侵入されても、誰も気付かないと思う)</p> <p>校長先生や教頭先生を開校時の式典で見て以来、学校の外(玄関先)などで見かけたことがない。(校舎内にいるのかいないのか分からない)前の学校では登校時、校長先生や教頭先生が率先して横断歩道などで生徒の誘導を行い、挨拶なども当然、気持ちよくされていて、生徒や保護者との交流があった。他の先生方もしっかりと生徒や保護者に挨拶をし、コミュニケーションが図れていたが、那覇みらいではそれが全くない。</p> <p>③子供の将来の事を考え、これからの進学や就職に向けての相談も連絡帳を通してやっているが、真剣には捉えてもらえず、保護者との温度差を感じる。担任と他の教科担当、児童デイサービス、保護者との連携も取れていない。</p> <p>④困った時に相談できるような窓口もよく分からない。学校自体があまりにも閉鎖的で子どもが楽しそうに学校に通えていない。</p>	<p>①校内徐行の徹底をもう一度職員へ周知し注意喚起をする。また、危険なポイントに目につきやすい立て看板を設置できるように検討したいと思います。</p> <p>②登下校時の安全確認及び児童生徒、車両等の誘導については、安全係を中心に計画的に行っています。又、児童生徒や保護者等との挨拶やコミュニケーションについては、これまで以上に管理者が先頭に立って行っていきたいと考えています。</p> <p>③連携についてはまだ整備すべき点が多く課題もあるかと思えます。体制作りにも励みたいと思います。</p> <p>④教育相談の担当者を各学部に位置づけ、児童生徒や保護者からの相談等に対応しています。困ったときには、教育相談担当をはじめ学級担任又は近くの職員へ是非、声掛けてください。</p>
10	<p>校舎内は清潔でニオイ等も気にならないので良い。ごく一部の教職員の方で、すれ違って挨拶しない職員がられるため防犯上心配なところがある</p>	<p>ご意見ありがとうございます。全職員で情報を共有し改善できるよう取り組みます。</p>
11	<p>開校一年目で子どもが落ち着かないか心配でしたが、すぐに慣れてほっとしました。先生方が環境づくりや工夫した対応をさせていただいたおかげだと思います。</p>	<p>今後もこのような取り組みを進めていきたいと思っています。ありがとうございます。</p>
12	<p>担任ではない教員の言葉使いがとても悪いです。悪気はないと思いますが、教員がこんな風に言うの?と思うことが多々あります。関わるのが嫌だなあと感じています。子供にとって言葉のやり取りは大事なもので、冗談でも嫌味な言い方はやめてほしいと思います。</p>	<p>子供たちとのやりとりの中で、ご心配をおかけして大変申し訳ありません。言葉遣い、生徒との関わり方について改めて学全体で確認していきます。また、今後そのような場面があった場合は、管理者、学部長事にご相談ください。</p>
13	<p>先生方は対応良くて素晴らしいんですが校長、教頭は保護者に向き合えてないと思います。</p>	<p>そのような思いをさせてしまいすみません。要望等がありましたら遠慮なく担任又は管理者までご連絡ください。</p>
14	<p>現在、スクールバスが観光用バスのため、階段や座席が高く、自分で乗り降りが出来ていないため、座席の低いみらい支援のスクールバスで乗り降りできるようになれば良いと希望します。</p>	<p>今年度の真和志コース(登校時)は、感染症対策のため2台に分乗しています。ご理解とご協力をお願いします。また、乗降時の介助方法について要望等がありましたら、担任又はバス部までご連絡ください。</p>
15	<p>新しい学校で、手さぐりな所もある中、全ての先生方が子供達を見守っている雰囲気がよく伝わり、安心して通学できる事が、とても嬉しい。</p>	<p>今後もこのような取り組みを進めていきたいと思っています。ありがとうございます。</p>
16	<p>5-1の担任の先生の対応が、とても素晴らしいです。子供が嫌がらず登校できていて、学校が楽しいと言っています。先生達には感謝しています。</p>	<p>今後もこのような取り組みを進めていきたいと思っています。ありがとうございます。</p>

17	先生達の指導や学校環境に大変満足してます。子供も毎日学校に行く事が楽しいって言ってます。これからも頑張ってください	今後もこのような取り組みを進めていきたいと思っています。ありがとうございます。
18	全体を通して学校には大変満足しています。1つ前向きに検討して頂けたらと思う事を書きます。授業参観の時や行事ごとの際、写真などの撮影が基本ダメだと思のですが、他のお子様がうつらないことや、SNSなどには絶対に挙げないということで(条件付きで)様子を残すことは難しいでしょうか？祖父母や兄弟たちも頑張ってる姿を見たらきっともっと応援したり、ほめたりすることができると思います。無理なことを言ってると思いますが、一応書いておきます。	ご意見ありがとうございます。今後、校内での撮影(ビデオカメラ、スマホなど)についてはOKにしたいと思っています。しかし、LINE等のSNSに動画をアップロードすることは禁止としますので、ご協力をお願いします。
19	先生方が、しっかり見て頂いてるので、安心してます。	今後もこのような取り組みを進めていきたいと思っています。ありがとうございます。
20	先生方のお陰で子供もとても成長しているので、先生方が親身になって教えてくれているんだと感じ、感謝しています。	今後もこのような取り組みを進めていきたいと思っています。ありがとうございます。
21	教育で勉強も必要だが、本人が大人になり生活できる為の術も重要と思う。簡単にできない着替えなどもしっかり訓練して欲しい。	現在は、制服で過ごすことを基本とし、必要最低限の着替えをするよう県(文科省)より指導の流れがあります。自立活動の一部として<手指訓練(ボタン・ベルト)>としてできたらと思います
22	問い9での問題を知らされていなかった。	Q9の質問については、「いじめ」があった場合または防止対策について十分かどうかの質問となります。
23	コロナ禍で学校へ足をはこぶ回数が減ってきた。	次年度は学校行事や保護者面談などが無い月に授業参観日を設定する方向で調整しています。都合が合わず参加できなかった場合は、担任にご相談下さい。
24	R4、4月から、那覇みらい支援学校へ転入して、心配もありましたが、担当(担任)の先生との相性がバッチリで、良いスタートができています。先生方の迅速な対応ありがたいです。学校への行きしぶりもなく、楽しく落ち着いて、徒歩通学できています。校長先生にも2度程声をかけていただき、緊張しーの私ですが、嬉しかったです。これからも宜しくお願いします。	今後もこのような取り組みを進めていきたいと思っています。ありがとうございます。
25	予定変更が急だったり、予定の前にわりとギリギリで連絡の追加やアンケート等(提出が必要なもの)がある。前もって仕事の都合をつけないと困ることがあるので、できれば変更等は早めに知らせてほしい。	ご意見ありがとうございます。1ヶ月前には予定を周知できるように調整していきたいと思っています。日程変更が必要な場合もあるかと思いますが、その際は御理解いただきたいと思っています。
26	毎日学校が楽しいといってくれることが、親としては、何より嬉しいです。	今後もこのような取り組みを進めていきたいと思っています。ありがとうございます。
27	授業等に関してですが、生徒一人一人の実力に見合った授業がなされているように感じません。手のかかるお子さんの方に先生方の注意がいきま、やるはずだったことができなかつたと言うことが、多々あります。Q6に書かれているような指導環境の整備や工夫がされていないように感じます。それができて初めて、Q2に書かれてあるような生徒の将来を見据えた、キャリアと自己肯定感を高める教育を進めることができると思います。	授業については、生徒の実態から習熟度に分けた教科授業と、学級ごとの教科授業の2パターンで行っています。生徒の実態差への対応は、様々な形態で組み替えることがバランスをとりやすいと考えております。キャリア教育、自己肯定感はとても重要な事ですが、現在のところ生徒同士は色々な刺激や影響をお互いに受けながら、仲良く協力しあっており良好な関係性があるように見受けられます。生徒の学校評価も満足度が高かったです。

28	・授業参観の際、管理職の方々が保護者に声かけをして、生徒の様子をお話されていたことに感動しました。ありがとうございます。・来校したとき職員の方からあいさつや声かけがあり、気持ちが良いです。・担任の先生が毎日連絡帳に、その日の学校での様子を書いてくれます。子どもの学校での様子を知ることができ、ありがたいです。連絡帳をみて、家庭でも子どもに声かけするようにしています。	今後もこのような取り組みを進めていきたいと思っています。ありがとうございます。
29	小中高の作品展(モスバーガー国場店にて)とても入りやすく良い考えだと思いました。それで作品を見に行き、小中は展示されていたのですが、高等部の作品がまだ展示されていなかったのも、とても残念に思いました。	作品展の当日すぐにお店の方へ行くと、担当者の話では「お店が忙しいのと展示場所に迷っているため全員展示できずすみません。早目に展示するようにしますねとの事でした。」 初日に作品展へ足を運んでくださった保護者の皆様、残念な気持ちにさせて申し訳ございません。今後このような機会がありましたら、気をつけていきたいと思っています。
30	半年経たないうちに言葉使いが悪くなった。昨年までの話はよくするのに、みらい校の話はほとんどしない。評価の問いを聞かれても、答えようが無いものが多い。あと数ヶ月、早く終わって欲しい。たった一年とはいえ、みらい校に行かせた事を後悔している。『学校に行きたくない』なんて、幼小中高と、今まで一度も無かったのに、みらい校に来て初めて言われた。	ご心配をおかけして大変申し訳ありません。あと数ヶ月ではありますが、少しでも楽しいという気持ちになっていただけるよう対応していきたいと思っています。気になることは管理者、学部主事にご相談ください。
31	今期からの学校活動の為、アンケート項目に対して空きがありますが、ご了承下さい。	各質問項目についての参考資料として現状、課題と成果についてお伝えできるようにしたいと思います。なお、わからない(不明)等の評価項目の追加については検討します。
32	医療的ケアについては、よく分からないので空白にします	医療的ケアを利用していない方にも、医療的ケアの様子が分かるような情報発信を工夫したいと思います。 ※他の「わからない」と記載されている項目と同じ返答でもいいかと思っています。
33	学校から卒業後の情報が緑色の冊子一冊だけで、情報が少な過ぎます。空いている部屋を利用した進路コーナーの常設、1年に1回の就労相談会など(合同企業相談会?)何か作って頂けたら有り難いです。	今年度開校したばかりで進路の手引きも新しく準備するなど時間的に厳しい部分がありました。進路の手引きのみでは情報発信に不十分なこともあると思います。 進路便りの発行や進路学習会の実施、計画(現在実施中)など計画的に行っていきたいと考えています。進路室が狭く資料の閲覧ができるスペースが作れないので進路室前の掲示板を充実させていきたいと考えています。
34	駐車場がとても少ない。近辺にスクールゾーンの表示がない。	限られた敷地の中で駐車のご協力に感謝いたします。今後とも駐車の際のルールと安全運転に御協力よろしくをお願いします。
35	Q3授業でタブレットを活用しているのかわかりません。医療的ケア児ではないので空白にしています。	本校では、全ての児童生徒に対してわかりやすい授業の提供や、支援技術の獲得を目指したICT機器とタブレット等の活用を推進しています。今後、学年便りや通知表などで学習の様子をお伝えすることに努めていきたいと思っています。
36	色々な面白い授業が設定されており、そのことは大変ありがたいことだなあと先生方に感謝しております。ただ、授業の中で苦手な作業がある子供が自分の力でかつ抵抗感なく参加出来るような手立てを準備されておらず、そこは改善していただきたいなと思っています。	授業は、担当・教科職員が個々の実態に配慮した授業を展開できるよう日々努力している次第ですが、ご指摘については、学部で共有し職員一人一人心掛けていきたいと思っています。今後も何か気になる場所がありましたら、担任、学部主事にご相談ください。

37	<p>保護者との会話中に聞き直す際、「それはどういうことですか？」などの言い回しではなく「はっ？」と聞き直したり、最後まで話を聞いて下さらない先生がいる。信頼関係に影響しており、改善して欲しいことがあっても学校ではなく、匿名で相談しやすい機関へ保護者が相談するようになってしまうと思う。他校に比べて視覚支援教材がほぼ準備されておらず、子供達の集中力が保てず学級崩壊のようになっていて驚いた。</p> <p>働き方改革で、残業が出来ないのであれば子供達の目線で先生方の手元が映るようなYouTuberが使用しているようなスマホスタンドやiPhoneの画面をTVに映し出せるようなコードを学校の備品として用意し、かつ機械操作が苦手な先生が困った時にサポートしてもらえるような環境を作ってあげて欲しいです。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ご指摘については、学部で共有し職員一人一人心掛けていきます。 ・「子供達の集中力が保てず学級崩壊」につきまして、2時間連続設定の授業もあり、生徒の集中力が持続しにくい状況や、生徒達の体調や様子を見て、休憩を入れるなどの対応が必要な場合もあります。 ・生徒の実態視覚教材については、全体研修でも取り入れているところですが、良い情報がありましたら、情報提供やご協力よろしくお願い致します。
38	4、5は分かりません	各質問項目についての参考資料として現状、課題と成果についてお伝えできるようにしたいと思います。なお、わからない（不明）等の評価項目の追加については検討します。
39	<p>教科学習（教科学習できる子）、生活支援用（自立目標の子）に評価内容を変えた方がいいと思います。</p>	児童生徒一人一人の教育課程に合わせて評価を行っています。何かお気づきの点がありましたらお聞かせください。
40	<p>新設校開校初年度なので、前例も無く模索しながら懸命に対応して下さる先生に感謝致します。ありがとうございます。</p> <p>①通常の学校生活は、担任の先生が息子に寄り添って対応しているので、息子も担任の先生を信頼して楽しく過ごしています。</p> <p>②中学部修学旅行の件、学校側の連携不足により息子が悲しい思いをしました。今後は生徒はもちろん、先生、保護者が悲しい思いをする事が無いよう互いに情報共有、連携出来ればと思います。</p> <p>③開校初年度、コロナ禍なので仕方ないですが、行事が少なすぎます。</p> <p>④配布された年間予定表がメチャクチャで使えません。デイサービスも困っていました。</p>	<p>②とても心苦しい思いをさせてしまい申し訳ありませんでした。このようなことがないよう、次年度への引継ぎ事項とします。ご意見ありがとうございます。</p> <p>③コロナ以前のようにはいかず、コロナ感染拡大の状況をみながら学校行事は慎重に行っています。ご理解いただければと思います。</p> <p>④開校初年度ということもあり、年間行事の大幅な変更があったこととお詫び申し上げます。今年度の実績を踏まえ、次年度からは大幅な変更がないように努めてまいりたいと思います。それでも変更がある場合は早急にお知らせできるよう対応してまいりたいと思っています。</p>